

Dossier de presse



La santé de l'enfant : « Journée de prévention Petite Enfance »

La filière Petite Enfance de la Mutualité Française Centre Val- de Loire, dans le cadre de la quinzaine de la parentalité proposée par la Caisse d'Allocations Familiales de Touraine, organise le samedi 21 mars 2015 de 9 h 30 à 18 h, à la Grande Maison, à Ballan Miré, un parcours gratuit sur la prévention de la santé en famille, notamment sur la prévention des risques domestiques infantiles.

Au cours de cette journée, différents ateliers seront proposés au public autour : des accidents domestiques avec la visite d'une maison géante, des gestes d'urgence pédiatrique, de l'alimentation de l'enfant animé par une diététicienne, du portage du bébé proposé par un masseur-kinésithérapeute. En complément, tout au long de cette journée, seront proposés des stands d'informations sur la pharmacie, l'optique, l'allaitement, ainsi qu'un stand sur la prévention des accidents domestiques proposé par la Matmut. Un espace « café des parents » sera également mis en place, ainsi qu'une exposition de photos réalisées dans une crèche.

Cette action a pour objectif d'apporter aux familles ayant des jeunes enfants (0 à 6 ans) des informations sur les accidents domestiques, les gestes d'urgence pédiatrique, l'alimentation...

Cette journée est organisée en partenariat avec la Mutualité Française Centre- Val de Loire, la Mutualité Française Centre, Harmonie Mutuelle, la Caisse d'Allocations Familiales de Touraine, ainsi que la MATMUT et l'entreprise de restauration ANSAMBLE Val de France.

Constat sur les accidents domestiques infantiles :

Chez les jeunes enfants, la sécurité est une affaire de tous les instants qui implique une vigilance extrême de la part des parents et une responsabilisation dès le plus jeune âge. En effet, selon une étude menée en 2012 par l'Institut National de Veille Sanitaire (INVS) les accidents domestiques sont la première cause de mortalité infantile (de la naissance au 1 an du bébé) en France. Les enfants de moins de 4 ans sont les plus touchés par ce phénomène, ils représentent 65% des décès des enfants. Pour les prévenir, des équipements adaptés et une éducation précoce au danger s'imposent. Cet effort explicatif des parents permet à l'enfant de faire l'apprentissage de sa propre autonomie. De même, contrairement aux idées reçues, un bébé ne doit pas toujours expérimenter un danger pour le comprendre... Confiance et fermeté sont ainsi les règles de conduite à adopter.

La maison reste le principal lieu à risque pour tous les enfants. Pour les bébés de moins de 1 an, la cuisine, la salle de bain ou la chambre concentrent le plus de dangers. Pour les enfants âgés entre 1 et 4 ans, la cuisine et la salle de séjour sont les pièces les plus dangereuses. Pour sécuriser les intérieurs, il existe différents accessoires qui s'avèrent très utiles : couvercles recouvre-plaques, clips verrouillés pour les prises électriques, protègecoins de table, amortisseurs de porte pour protéger les doigts, bloc-porte ou tiroir, baby phone, barrière d'escalier...

L'âge augmentant, ces accidents diminuent et surviennent de plus en plus à l'extérieur de la maison. Seules la pédagogie et la surveillance peuvent limiter les accidents domestiques.



Sarah RHARASSE - 02 54 70 59 94 - sarah.rharasse@murec.fr Mutualité Française Centre - 5 - 7 - 9 - Quai de la Saussaye - 41 000 Blois - www.centre.mutualite.fr Contact Petite Enfance MFCVL: Alain SERIEYS - 06 07 57 62 92 - alain.serieys@mfcvl.fr



Fiche presse 1



Zoom sur « la Maison Géante »



La Maison Géante est une maison telle que la voit un enfant de 2 ans. Elle est un excellent moyen de prévention et de sensibilisation des dangers domestiques auprès des enfants mais également auprès de leurs parents.

L'objectif de cette maison ludo-pédagogique, est de rendre les adultes acteurs de la vie quotidienne de leurs enfants, à la maison afin de leur permettre d'identifier les situations à risques.

C'est une maison où les dimensions de la table, des chaises, de l'escalier et de tous les autres mobiliers sont multipliées par 2 et leur poids, multiplié par 6 comme l'appréhenderait un enfant de 2 ans.

Avec cette expérience, chacun pourra se rendre compte que toutes les pièces de la maison peuvent recéler, chacune à sa manière, une multitude de dangers pour l'enfant : la cuisine et son four brûlant, le séjour et ses plantes vertes très toxiques, la chambre et sa fenêtre entrouverte, et même la buanderie dans laquelle on a pu ranger un fer à repasser en hauteur tout en laissant pendre son cordon électrique...

A travers une mise en situation, qui nous permet de nous plonger dans l'univers des enfants, on prend mieux conscience de tous les dangers domestiques auxquelles ces derniers peuvent être exposés tous les jours.



Sarah RHARASSE - 02 54 70 59 94 - sarah.rharasse@murec.fr Mutualité Française Centre - 5 - 7 - 9 - Quai de la Saussaye - 41 000 Blois - www.centre.mutualite.fr



Alain SERIEYS - 06 07 57 62 92 - alain.serieys@mfcvl.fr



Fiche presse 2



Programme de la journée

Cet événement aura lieu en journée de 9 h 30 à 18 h selon le programme prévisionnel suivant :

- Animation autour des accidents domestiques avec la visite d'une maison géante :
 - Spectacles interactifs de 20 minutes autour des dangers de la maison : « Zoé aux pays des dangers » destiné aux enfants de 2 à 6 ans (10 h, 11 h 30, 15 h 30, 17h).
- Animation sur les « gestes d'urgence pédiatrique »
- Ateliers alimentation de l'enfant, animé par une diététicienne :
 - Deux ateliers le matin à 9 h 45 et à 10 h 45
 - Deux ateliers l'après-midi à 14 h 30 et à 16 h
- Atelier portage du bébé, proposé par un masseur-kinésithérapeute
 - Atelier de 9 h 30 à 18 h

De plus tout au long de la journée, seront proposés plusieurs stands d'informations autours de divers thèmes, comme l'allaitement, la prévention solaire et médicamenteuse, la prévention des accidents domestiques avec la présence de la Matmut, des opticiens et des pharmaciens mutualistes.

Une exposition de photos réalisées dans une crèche sera également présentée et un espace « café des parents » sera aménagé à cette occasion afin de créer un réel moment d'interaction entre adultes.









Fiche presse 3



Les partenaires :

La Mutualité Française Centre - Val de Loire :

La Mutualité Française Centre-Val de Loire est une union territoriale mutualiste gestionnaire de 99 SSAM (Services de Soins et d'Accompagnement Mutualistes), établissements et services dans les domaines de l'offre de biens de santé (optique avec 25 magasins, audioprothèse, centres dentaires...), l'accueil des personnes âgées ou handicapées (EHPAD, foyers résidences, services de soins infirmiers à domicile, accueils de jour, institut d'éducation motrice, MAS et FAM) ou bien encore le sanitaire (centre de réadaptation cardiovasculaire Bois Gibert, établissement de soins de suite, Centre Régional Basse Vision) et l'accueil des jeunes enfants (13 structures petite enfance).

La Mutualité Française Centre-Val de Loire, qui emploie plus de 1300 salariés, est présente dans quatre départements : le Cher, l'Indre, l'Indre-et-Loire et le Loir-et-Cher.

• Le service Petite Enfance de la Mutualité Française Centre Val de Loire :

La filière Petite Enfance de la Mutualité Française Centre-Val de Loire rassemble treize structures et propose 247 places d'accueil. Elle dispose de neuf multi accueils (Cheillé, Esvres (2), Monts (2), Monnaie, Montbazon, Semblançay (ouverture fin 2015), Veigné (2) soit 215 places), et d'une micro-crèche en Indre-et-Loire. Elle possède également deux multi-accueils (Bourges et Genouilly (2) soit 32 places) et un relais d'assistantes maternelles dans le Cher.

• Les Opticiens Mutualistes :

L'enseigne « Les Opticiens Mutualistes » est la 4ème enseigne optique de France et regroupe plus de 700 points de vente répartis sur l'ensemble du territoire, dont 25 gérés par la Mutualité Française Centre-Val de Loire (Cher, Indre, Indre-et-Loire, Loiret-Cher). Son éthique s'appuie sur le respect du client en lui garantissant la solution optique la mieux adaptée d'un point de vue technique, esthétique et économique, tout en veillant à son bien-être. C'est un acteur généraliste proposant une offre large, alliant toutes les marques et s'adressant à tous les publics. L'expertise métier des opticiens mutualistes, est reconnue et plébiscitée par ses clients.

Harmonie Mutuelle:

Harmonie Mutuelle est la première mutuelle santé de France. Elle a pour vocation de permettre l'accès à des soins de qualité pour tous. Harmonie Mutuelle propose une protection complète accessible à tous à travers une gamme de garanties (complémentaire santé, prévoyance via Mutex, assistance et accompagnement de la personne, épargneretraite) et de services performants à l'intention des particuliers, des entreprises, des professionnels indépendants et TPE.

En se positionnant comme acteur global de santé, Harmonie Mutuelle a pour mission d'aller au-delà de la seule logique assurantielle.

Contact presse:

Sarah RHARASSE - 02 54 70 59 94 - sarah.rharasse@murec.fr Mutualité Française Centre - 5 - 7 - 9 - Quai de la Saussaye - 41 000 Blois - www.centre.mutualite.fr Contact Petite Enfance MFCVL:



La Mutualité Française Centre :

La Mutualité Française Centre (MFC) a pour mission de représenter le mouvement mutualiste auprès des partenaires et des instances régionales de santé. Elle représente plus de 200 mutuelles, plus de 685 000 adhérents soit près de 1,4 million de personnes protégées. Acteur de l'économie sociale et solidaire, elle participe à l'élaboration et à la mise en œuvre des politiques de santé publiques locales, régionales et nationales.

La Mutualité Française Centre dispose d'un réseau d'élus militants, d'une équipe composée de salariés formés en ingénierie de projets en santé publique.

• Le Service Prévention et Promotion de la Santé de la Mutualité Française Centre :

Le Service Prévention et Promotion de la Santé de la Mutualité Française Centre intervient sur l'ensemble des territoires ruraux et urbains. Il inscrit ses programmes de promotion de la santé dans les plans régionaux de santé.

Les activités sont notamment menées dans le cadre de Priorité Santé Mutualiste et orientées par les priorités de la FNMF et les administrations régionales de santé, dont le Projet Régional de Santé de l'Agence Régionale de Santé du Centre.

La Mutualité Française Centre s'est engagée depuis 2011 dans une démarche qualité tournée vers ses clients et leurs satisfactions. Le premier pas dans cette démarche fut l'utilisation du guide de l'INPES « Améliorer la qualité de vos actions en Promotion de la santé », outil reconnu et utilisé par de nombreuses Unions Régionales (UR). Capitalisant sur cette bonne appréhension de la culture qualité par les équipes, la Mutualité Française Centre a entrepris d'obtenir une certification de ses pratiques par organisme indépendant.

L'obtention de la certification ISO 9001 en mars 2014, accordée par SOCOTEC Certification, atteste de l'efficacité des processus mis en œuvre par la MFC. Elle démontre son aptitude à proposer des actions (formations, conférences-débats, ateliers, groupes de travail) de qualité et confirme sa volonté de recherche d'amélioration continue.

La MFC devient ainsi la première UR à obtenir un label qualité externe pour ses activités de prévention.

Le restaurateur de proximité ANSAMBLE Val de France:

Ansamble est un restaurateur de proximité proposant une offre de restauration complète accompagnant tous les âges de la vie : Petite enfance, enseignement, entreprise, personnes âgées.

Il propose des solutions sur-mesure pour satisfaire les convives, gestion sur place, livraison de repas ou assistance technique.

Ansamble, une société engagée pour un développement durable, à travers une alimentation saine et naturelle au plus près des territoires.

